

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Weiken,

die BG Fraktion bittet darum, diesen Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Stadtvertretung am 09. Oktober 2019 zu setzen.

Vielen Dank!

Mit freundlichen Grüßen  
gez. Annette Herbst-Köller

## **Antrag auf Einrichten von Mitfahrerbanken**

### **Antrag:**

Als Ergänzung zum Angebot des ÖPNV sollen probeweise Mitfahrerbanken im Stadtgebiet aufgestellt werden.

### **Begründung:**

Nicht jeder Einwohner hat ausreichende Möglichkeiten, längere Fahrstrecken günstig und zeitnah zurückzulegen. Diejenigen, die mit dem öffentlichen Personennahverkehr Strecken zurücklegen möchten, müssen zum Teil lange Wartezeiten in Kauf nehmen. Für Mitbürger mit geringem Einkommen stellt unter Umständen der Fahrpreis ein Problem dar. Besonders Jugendliche unter 18 Jahren verfügen noch nicht über eine gültige Fahrerlaubnis.

Um die genannten Probleme abzumildern und die Mobilität der Bewohner zu steigern, sollen daher an einigen Ausfahrtstraßen Rüthens und der Ortschaften Mitfahrerbanken aufgestellt werden.

Das Prinzip ist einfach erklärt: Mitfahrsuchende nehmen auf einer gekennzeichneten Bank Platz. Ein Schild, das vorgefertigt ist und entsprechend ausgehängt wird, weist auf das Ziel des Mitfahrenden hin. Vorbeifahrende PKW-Fahrer können dann die dort sitzende Person mitnehmen.

Das Modell der Mitfahrerbank wird mittlerweile in vielen Gemeinden besonders mit ländlicher Struktur erfolgreich eingesetzt. Neben dem sozialen Effekt wird auch ein Beitrag zum Klimaschutz geleistet, da Autos besser ausgelastet und zusätzliche Fahrten verringert werden.

Zusätzlich könnte jeder Nutzer – Mitfahrer und PKW-Fahrer - auf freiwilliger Basis eine Mitfahrerapp einsetzen. Mit Hilfe der App kann dann das Angebot und die Nachfrage besser koordiniert werden. Derzeit werden verschiedene Apps mit und ohne Registrierung angeboten.

Sinnvoll wäre es, einheitliche Bänke in einer bestimmten Farbe aufzustellen, um den Wiedererkennungseffekt als Mitfahrerbank zu garantieren. Schüler/innen der weiterführenden Schulen könnten evtl. eine weitergehende Gestaltung der Bänke vornehmen.

Die BG beantragt, Mitfahrerbänke probeweise an folgenden Stellen aufzustellen:

- Lippstädter Straße: Richtung Lippstadt, Paderborn, Büren
- Bahnhofsberg: Richtung Brilon, Belecke, Kallenhardt
- Oestereiden: Ortsmitte

Bei guter Akzeptanz können nach Wunsch der Bürger/innen weitere Standorte folgen.